
全市经济工作会议昨召开
安排部署明年经济发展任务

本报12月28日讯 28日上
午，市委、市政府在东山宾馆召
开全市经济工作会议，回顾总
结今年全市经济工作，安排部
署明年经济发展任务。市委书
记张江汀，市委副书记、市长王
良分别讲话，市委副书记赵强
主持会议。

张江汀在讲话中指出，今后
要抓住关键环节、突出工作重
点，在更高起点上推动经济社会
发展再上新水平。一是加大转方
式调结构力度，牢牢把握扩大内
需这一战略基点，牢牢把握发展
实体经济这一坚实基础，牢牢把
握创新驱动发展这一战略支撑，
牢牢把握建设生态文明这一长

远大计，在提高发展质量和效益
上实现突破。

二是加大重大战略实施
力度，加快重点区域开发建
设，大力构建“一极领先、多
极崛起”发展格局，积极培育
蓝色产业，全面推进重大政
策 落 实 和 重 点 基 础 设 施 建
设，在发挥蓝区建设综合效
应上实现突破。

三是加大新型城镇化推进
力度，牢固树立城乡“一盘棋”
观念，继续做大做强做美中心
城市，以更高标准抓好县域城
市和小城镇建设，深入推进新
农村建设，在促进城乡共同繁
荣上实现突破。

四 是 加 大 改 革 开 放 力
度，强力推进招大引强、外贸
提升、跨国投资、园区转型四
大工程，在增强发展动力和
活力上实现突破。五是加大
保障和改善民生力度，更加
突出发展惠民、文化乐民、稳
定安民，在更多更公平惠及
人民群众上实现突破。

王良在讲话中，对今年全
市经济社会发展情况进行了回
顾总结。他指出，在明确提出明
年经济工作的总体要求和主要
目标后，王良强调要突出抓好
四方面工作：一是牢牢把握扩
大内需这一战略基点，突出抓
好城镇化、消费和投资，为经济

持续健康发展提供持久动力。
二是牢牢把握提高经济

增长质量和效益这一中心，
突出抓好发展实体经济、改
革开放和创新驱动，集中力
量促进经济向高端高质高效
转型。

三是牢牢把握统筹区域发
展这一主攻方向，突出抓好重
点区域、重点板块、重点园区和
县域经济发展，构筑引领经济
持续健康发展的增长极。

四是牢牢把握执政为民这
一根本目的，突出抓好社会事
业发展、民生改善和社会管理
创新，让广大群众更好地享受
改革发展成果。

格会场新风

会场鲜花今年不见了
而且会议议程也简洁了不少

会上，市长王良介绍称，
为了了解市民生活需求，此前
烟台市政府面向市民开展的

“开门写报告、开门征实事”活
动。活动共收到4800多条市民
建议，涉及民生工程各个方
面。

“市民建议中，城市规划
建设管理和交通运输领域占
比过半，公安和公共服务领域
也较为集中。”王良说。

目前，有些意见建议已列
入2013年“为民服务实事”范
围，有些已转交有关部门和单
位。2013年，将按照“守住底
线、突出重点、完善制度、引导
舆论”的思路，更加扎实有效
地做好民生工作。

本报记者 王晏坤

28日的全市经济工作会议上，
市长王良回顾了烟台市经济发展
所取得的成绩。

预计烟台市2012年全年可完
成生产总值5280亿元，同比增长
10 . 2%。公共财政预算收入357亿
元，增长17 . 8%。规模以上工业主营
业务收入、利税、利润分别增长
10%、7 . 5%和5 . 8%，高新技术产业产
值、技术改造投资均居全省首位。

产业发展发面，先进制造业不
断壮大，骨干企业快速扩张，新能
源、新材料、生物医药、海洋高技术
等战略性新兴产业迅猛发展。服务
业总量扩大、档次提升，第三产业
占比提高1 . 4个百分点。农业综合
生产能力持续增强，粮食产量实现

“十连增”。
195个市级重点项目顺利实

施，潮水国际机场、青烟威荣城际
铁路快速推进，龙烟铁路将于12月
31日正式开工，烟海高速建成启
用，海即大桥合龙通车，18项港口
工程全面完工，胶东引黄调水干线

工程基本贯通，南水北调配套工程
开工建设。全社会固定资产投资达
到2970亿元，增长20 . 4%。社会消费
品零售总额1870亿元，增长16%。实
际使用外资 1 4 . 5 亿美元，增长
8 . 5%。外贸进出口476亿美元，增长
5%，扭转了持续下滑的被动局面。

推进重点板块开发，城乡统筹
步伐加快。东部海洋经济新区纳入
国家海洋经济发展规划，长岛国际
休闲度假岛发展规划获批，西部莱
州湾、南部丁字湾、北部龙口湾开
发建设整体推进。实施了150多项
城建重点项目，新建改造农房7 . 8

万户。龙口、福山、莱州进入全省县
域经济综合实力前十位，龙口、牟
平进入省“两个同步”前十位。

12件为民服务实事全部完成。
新增城镇就业19 . 5万人，农村劳动
力转移就业4 . 5万人。城市居民人
均可支配收入和农民人均纯收入
分别增长13%和13 . 5%。第三届亚洲
沙滩运动会成功举办。入选2012年
中国最具幸福感城市前十强。

2012烟台有啥成绩

这里一看便知

格相关新闻

政府“开门写报告”

收到大量市民建议
往年

全市经济
工作会议
召开时，
会场都摆
放 了 鲜
花。（资
料片）

□记者 柳斌 报道
qlwblb@vip. 163 .com

本报12月28日讯 改进文
风、会风，各项公务活动一切从
简。从28日召开的全市经济会议
上可见一斑，会议议程短了，会场
鲜花和信笺也不见了。

会议9点开始，上午8点30分
左右，前来参加会议的人员已经
开始陆续进场。会场布置简洁、整
齐，桌子上整齐地摆放着开会的
文件资料。

不过，不少与会人员经过主
席台时看出了这次会议和以往会
议的不同，会场没有安排鲜花装
饰，以往供与会人员使用的信笺
和笔也没有准备。

记者了解到，以往的大型会
议，部分会议桌上除了摆放开会

的文件外，还会摆放信笺和铅笔。
这次全市经济会议上却不见了信
笺和铅笔的踪影。另外，摆放在主
席台前面的鲜花不见了。

虽然前排桌上没有摆放信笺
和铅笔，多数与会人员都自带了
笔记本和签字笔。开会过程中，与
会人员在认真听讲的同时也不时
做着笔记。

据布置会议现场的工作人员
介绍，会议现场不摆放鲜花、前排
不摆放信笺和铅笔是近期做出的
改变。

不仅现场布置比以往简单，
会议议程也简洁了。“为了切实转
变文风、会风，今天的会议议程作
了压缩，力求简洁。”烟台市委副
书记赵强在主持全市经济会议时
这样说。

据了解，本次会议的议程共
有两项，市委书记张江汀首先分
析了当前经济形势，提出了明年
经济工作的思路、目标和任务，随
后市长王良对明年全市经济工作
进行了具体安排部署。两项议程
完成后，会议结束。

2 8

日，一名
工作人员
从主席台
走过，会
场没有布
置鲜花。

记者
张琪 摄

制图：孙雪娇

今日烟台
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